
Protokoll
konstituierende Sitzung des FSR Bioinformatik

Datum: 13.10.2011, 20:10 - 21:00 Uhr
Protokollant: Susanne Brandes, Lukas Klimmasch

Anwesend: Jonathan Adam, Jenny Schröder, Martin Zimmermann, Insa Lietz, Marco Blickensdorf, 
Thomas Wolf, Stefanie Dietrich, Markus Fricke, Patricia Sieber, Emanuel Barth, Lukas Klimmasch, 
Susanne Brandes, Sylvie Schulze, Stefan Pietsch

TOP 1:   Anwesenheit, Beschlussfähigkeit  

Die Mitglieder des Wahlvorstands Bioinformatik stellen die Anwesenheit der gewählten Mitglieder 
des FSR Bioinformatik fest. Ebenso wird die Beschlussfähigkeit festgestellt.

TOP 2  : Wahl des Finanzverantwortlichen und Kassenwartes  

Einstimmig wird Emanuel Barth zum Finanzverantwortlichen und Stefanie Dietrich zum 
Kassenwart gewählt.

TOP 3:   List-Owner für den Fachschaftsverteiler  

Martin Zimmermann wird einstimmig zum List-Owner des FSR-Bioinformatik-Verteilers und 
Marco Blickensdorf wird sein Stellvertreter.

TOP 4:   FSR-Sprecher  

Zum FSR-Sprecher wird Emanuel Barth gewählt (einstimmig) und seine Stellvertreterin ist Jenny 
Schröder.

TOP 5:   FSR-KOM  

FSR-KOM Verantwortliche für den FSR Bioinformatik sind nun Martin Zimmermann und Marco 
Blickensdorf.

TOP 6:   Homepage  

Die Homepage wird weiterhin von Markus Fricke verwaltet. Zusätzlich kümmert er sich um den 
Kaldender für die Aktivitäten des FSR Bioinformatik. 

TOP 7:   Protokollant  

Als Protokollant wird Patricia Sieber einstimmig gewählt und ihre Vertreterin wird Insa Lietz 
(ebenfalls einstimmig) gewählt.

TOP 8:   Bibliotheksverantwortlicher  

Jenny Schröder wird einstimmig zur neuen Bibiliotheksverantwortlichen gewählt.



TOP 9:   Postverantwortlicher  

Jonathan Adam wird zum Postverantwortlichen gewählt (eine Stimme dagegen).

TOP 10:   Sitzungstermin  

Die Anwesenden einigen sich darauf, die Sitzung im kommenden Semester (WS 2011/12) 
donnerstags um 18:00 Uhr (s.t.) durchzuführen.

Wahlhelfer

Susanne Brandes Lukas Klimmasch



Protokoll FSR-Sitzung am 13.10.2011

Datum: 13.10.2011, 21:00 - 21:30 Uhr
Protokollant: Susanne Brandes

Anwesend: Jonathan Adam, Jenny Schröder, Martin Zimmermann, Insa Lietz, Marco Blickensdorf, 
Thomas Wolf, Stefanie Dietrich, Markus Fricke, Patricia Sieber, Emanuel Barth, Lukas Klimmasch 
(Gast), Susanne Brandes, Sylvie Schulze, Stefan Pietsch

TOP 1: Post
- keine Post

TOP 2: Finanzen
- Nachbeschluss: 170 € Eintrittsgeld Kletterwald: 12 dafür, 1 enthalten, 0 dagegen
- Nachbeschluss: 33 € für STET: 11 dafür: 2, enthalten, 0 dagegen

TOP 3: Kletterwald
- 12 Leute waren mit im Kletterwald
- Es war so schön, dass Emanuel gar keine Worte dafür findet.

TOP 4: STET
- Die Veröffentlichung der Termine war zu kurzfristig.
- Von den offiziellen 14 angenommenen Bioinformatik-Erstis erschienen 7-11 zu den 
Einführungstagen. 
- Stadtrundgang erfreute sich großer Begeisterung. 8 Leute waren mit dabei.
- Anmerkungen für das nächste Jahr

- Thomas bemängelt fehlende Höhepunkte bei der Stadtführung (bspw. Turmbesteigung) 
- von anderer Seite wird bemerkt, dass das zu teuer werden könnte
- ob oder ob nicht kann nächstes Jahr entschieden werden

TOP 5: Schlüssel für den FSR-Raum
- Die Infos und Mathes wollen, dass alle Schlüssel von ehemaligen FSR-Mitgliedern wieder zurück 
gegeben werden.

TOP 6: Vorhaben im WS 2011/12
- Spieleabend im November
- Bowling
- Weihnachtsfeier 

- Glashaus buchen - so schnell wie möglich Termin festlegen
- Geizbock (Band) fragen, Alternative: Schnieps 

- Schlittschuhlaufen
- Lehrstuhlabend
- How2Abschlussarbeit - v.a. für Bachelorstudenten
- Werbung

- eher damit beginnen - Januar/Februar 2012
- Infomobil



TOP 7: Entlassungen aus dem FSR
- Susi und Teresa wurden mit Ehren aus dem FSR entlassen. Sie können sich ihre Ehrenurkunde bei 
der nächsten FSR-Sitzung abholen. 



Protokoll FSR-Sitzung am 20.10.2011
Anwesend: Jonathan Adam, Thomas Wolf, Patricia Sieber, Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, 
Markus Fricke, Jenny Schröder, Stefan Pietsch, Insa Pietz, Martin Zimmermann, Marco 
Blickensdorf

Protokollant: Patricia Sieber

Zeit: 18:00 Uhr –  19:30 Uhr

TOP 1:   Post  
• nichts Neues

TOP 2:   Finanzen  
• Rechnung von Reproplan über 1,34€ (Plakat für STET)

TOP 3:   Schlüssel  
• Theresa Lehnert gibt ihren zurück, nochmal erinnern
• Marcel Frömming meint, er hat seinen abgegeben
• Susi Brandes an Schlüssel erinnern
• Stefan Pietsch gibt seinen an aktives Mitglied weiter
• Peter Großmann kümmert sich um Rückgabe

TOP 4:   Bücher-Flohmarkt  
• Möglichkeit, Bücher abzugeben und verkaufen zu lassen
• Werbung machen: Wer hat Bücher abzugeben? Wer hilft beim Katalogisieren?
• Soll im November stattfinden

TOP 5  : Weihnachtsfeier  
• Glashaus mieten (Lupus kümmert sich darum)
• Termin: 13.12.2011 (Ausweichtermin: 20.12.2011)
• Musik: Stephan
• Twister
• Geißbock als Band einladen (Lupus schreibt eine Mail, bekommen Verpflegung)
• Weihnachtsmann, Ausschreibung (Stefanie kümmert sich darum)
• es sollen wieder Schilder für alle verteilt werden (Charaktere sollen sich zusammen finden), 

könnte noch verbessert werden
• Schwedenfeuer holen
• Markus kümmert sich um Plakat
• Grillkohle und -anzünder bald besorgen, Holz besorgen
• Auto: Marco kann ein Auto stellen

TOP 6:   FSR-KOM  
• neuer Finanzchef im Stura, neue Einführung für Finanzer
• rechtzeitig Anträge für Zeichnungsberechtigung stellen
• Stura auf Anhieb geschäftsfähig, d.h. Finanzanträge können schnell bearbeitet werden
• Inventarliste muss neu verwaltet werden
• nächster Termin in 2 Wochen (02.11.11)
• viele unaktuelle Kontoauszüge, soll verbessert werden, es gibt kein Onlinebanking



• Stura rät dazu, sich nicht als Fachschaftsrat in sozialen Netzwerken zu präsentieren

TOP 7  : neue Mail-Adresse  
• wir können Mail-Adresse direkt von der Uni erhalten, auf Antrag, mit Bürgen
• Schwierigkeit: Umstellung bei dem letzten Adress-Wechsel sehr langwierig und umständlich
• aber seriöser
• dafür: 4 dagegen: 0 enthalten: 7
• soll demnächst passieren

TOP 8:   Werbung für Studiengang Bioinformatik  
• aufgrund der geringen Anfängerzahlen der Erstsemestler soll wieder eine Werbeaktion 

erfolgen
• Stefanie und Emanuel gehen zu Böcker und Schuster wegen besser organisierter Werbung, 

auch in mehr Bundesländer
• Adressauskunft der Schulen hat sich als eher schwierig erwiesen
• deshalb soll auch Information für Schüler auf unserer Homepage aktualisiert werden (mehr 

Bilder, neuer und kürzerer Text); Marco, Stefanie und Markus kümmern sich darum

TOP 9  : Spieleabend  
• Termin: 08.11.11, 20Uhr im Sozialraum
• Lupus schreibt Einladungsmail



Protokoll FSR-Sitzung am 27.10.2011
Anwesend: Jonathan Adam, Thomas Wolf, Patricia Sieber, Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, 

Markus Fricke, Jenny Schröder, Insa Pietz, Martin Zimmermann, Marco 
Blickensdorf

Entschuldigt:  Stefan Pietsch

Protokollant: Patricia Sieber

Zeit: 18:00 Uhr – 19:00 Uhr

TOP 1:   Post  
• Einladung zu Master Messe Berlin (dazu sollen Bachelor eine Mail bekommen)

TOP 2:   Finanzen  
• wir erwarten noch kleine Nachzahlung vom letzten Semester (Rechenfehler von Hagen)
• Beschluss über 50€: für Fackeln, Holz und Kohle für Weihnachtsfeier 

dafür: 10 dagegen: 0 enthalten: 0
• Beschluss über 15€: Verpflegung für Spieleabend

dafür: 10 dagegen: 0 enthalten: 0

TOP 3:   Vollmacht Konto  
• Vollmachtsanträge wurden abgeholt, ab nächste Woche wieder Kontovollmacht

TOP 4:   Bücher-Flohmarkt  
• verschoben auf 14.11.
• Helfer gesucht, Mail an alle Jahrgänge

TOP 5  : neue Mail-Adresse  
• Antrag auf neue Adresse verfügbar
• Bürge notwendig, sollte Studienfachberater sein, also Peter Dittrich

TOP 6  : Vertreter für Studienkommission  
• nicht klar, welche Aufgaben dieser Vertreter hat
• wir fragen nach

TOP 7  : Weihnachtsfeier  
• Musik: Stephan Richter zugesagt
• Geißbock haben nach Adresse und PA(Beschallungsanlage) gefragt
• wir fragen Stephan wegen vorhandener Technik
• Zusage vom Glashaus für den 13.12.11
• Lupus und Markus kümmern sich nächste Woche um den Kauf von Schwedenfeuer, 

Grillkohle, -anzünder und Holz

TOP 8  : Tag der Fakultät  
• wir schicken Mail mit Link an alle Jahrgänge

TOP 9  : Schlüssel  
• Marcel geht zu Herrn Richter, hat aber Schlüssel schon abgegeben



• der Rest wird noch einmal daran erinnert..

TOP 10:   Spieleabend 08.11.11  
• Spiele bei Wurzel holen, Anfrage per Mail
• Einkauf Knabberzeug + Getränke: Martin und Emanuel



Protokoll FSR-Sitzung am 03.11.2011
Anwesend: Jonathan Adam, Thomas Wolf, Patricia Sieber, Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, 

Markus Fricke, Jenny Schröder, Martin Zimmermann, Marco Blickensdorf

Entschuldigt:  Insa Lietz, Stefan Pietsch

Protokollant: Patricia Sieber

Zeit: 18:00 Uhr – 

TOP 1:   Post  
• Post vom Stura: Finanzerseminar 08.11.11

TOP 2:   Finanzen  
•

TOP 3:   Online-Wahlen  
• Uni möchte Online-Wahlen einführen
• Stura hat Rechtsentwurf prüfen lassen, Bedenken wurden geäußert (Gleichheit nicht 

gewährt, Anonymisierung nicht gegeben, technische Umsetzung nicht nachvollziehbar, 
Sicherheitsbedenken)

• soll in Versammlung diskutiert werden
• wenn Stura gegen diese Wahlen ist, dann muss er Durchführung selbst organisieren
• würde Wahlen vereinfachen(Papier sparen, schnellere Auswertung,...)
• über Urabstimmung änderbar
• wir bevorzugen das alte System (never change a running system)

TOP 4:   Schlüssel  
• Problem mit Marcel Frömming geklärt, Namensverwechslung

TOP 5  : Werbung Bioinformatik  
• Wollen umliegende Kreise um Thüringen mit Werbung versorgen, nähere Umgebung 

(Oberfranken, Unterfranken, Sachsen-Anhalt, Niedersachsen, Hessen)
• wir brauchen noch Adressen von Kreisen in Hessen, Suche auf Bildungsserver, mögliche 

über Kreisseiten suchen – Markus kümmert sich darum
• von finanziellen Mitteln könnten wir ca 400 Schulen anschreiben (aktuell 85 Bayern, 24 

Niedersachsen, 32 Sachsen-Anhalt) – es geht also noch was
• wir wollen noch angrenzende Kreise aus Sachsen dazu nehmen, vielleicht noch einige aus 

Thüringen
• vorher Kostenstelle erfragen! 1000€ wurden zugesichert
• Text auf Homepage wird demnächst geändert

TOP 6  : Spieleabend  
• Stefanie und Jenny holen Spiel bei der Wurzel
• Beginn: 20Uhr

TOP 7:   FSR-Kom  
• Stura-Anträge sollen Nachhaltigkeit sichern (Nachhaltigkeitsrichtlinien), z.B. wenn Geld für 

FSR-übergreifende Veranstaltungen beantragt wird



• unser Statement: wir sind nachhaltig, und werden den Hinweis beachten
• Bundesfachschaftstagung kann durchgeführt werden, wird gefördert, Austausch mit anderen 

Bioinfos in Deutschland
• dazu Kontaktaufnahme per Mail, kleines Netzwerk aufbauen
• z.B Studienangelegenheiten vergleichen/verbessern, Doktorantenstellen o.ä. ausschreiben, 

Nachwuchsprobleme



Protokoll FSR-Sitzung am 10.11.2011
Anwesend: Thomas Wolf, Patricia Sieber, Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, Martin 

Zimmermann, Insa Lietz, Stefan Pietsch, Markus Fricke, Marco Blickensdorf

Entschuldigt:   Jenny Schröder, Jonathan Adam

Protokollant: Patricia Sieber

Zeit: 18:00 Uhr – 19:30 Uhr

TOP 1:   Post  
• Kontoauszug

TOP 2:   Finanzen  
• Beschluss: 100€ für Geiszbock 

dafür: 8 dagegen: 0 enthalten: 0

TOP 3:   Nachbesprechung Spieleabend  
• war voll schön, viele Leute, auch einige Erstis
• Verpflegung war ausreichend, genau richtig eingekauft (6 Flaschen Cola, 2 Flaschen Wasser, 

3 Flaschen Saft, 3x Salzstangen, 5 Chipspackungen)

TOP 4:   Uni-Mail  
• ist eingerichtet, aber es gibt noch Probleme beim Senden an Verteiler
• Martin kümmert sich darum

TOP 5  : Treffen mit Helwig und Scriba  
• Treffen mit Dekan der biologischen Fakultät mit Vertretern der Fachschaftsräte
• letztes Jahr lief dieses Treffen gut ab, um Probleme zu besprechen
• ansprechbare Probleme: Wahlpflichtbereiche der Biologie (v.a. im Sommersemester)
• am 23.11.11, 17 Uhr, Dornburger Straße
• Thomas, Marco, Emanuel gehen hin

TOP 6  : Werbung Bioinformatik  
• in Hessen gibt es keine Liste von Gymnasien, deshalb müssen diese rausgesucht werden 
• wenn danach noch Geld offen, dann nehmen wir noch Kreise von Bayern und 

Niedersachsen dazu
• Änderungen auf Plakat (Datum Infotag, keine Studiengebühren)
• Hinweis von Böcker: in Anschreiben der Schulen „Fachkonferenz Informatik“ einfügen, 

aber wir denken nicht, dass das weiterhilft
• Materialien sollen auch an Herrn Fothe geschickt werden, er will diese noch weiter verteilen

TOP 7:   Weihnachtsfeier  
• Becher sind angefragt
• Markus und Marco würden die ersten Einkäufe erledigen
• Mietvertrag vom Glashaus holen, vom Stura unterschreiben lassen, Vorstand muss dabei 

sein
• Geiszbock sollen als Live-Act spielen (ca. 21 Uhr)

dafür: 5 dagegen: 0 enthalten: 3



• wir suchen noch Spielideen

TOP 8:   Finanzertreffen  
• im Jahresabschluss wird Handkasse aufgelöst, alles eingezahlen, um gesamten Kontostand 

zu haben
• wir müssen keine Gema bezahlen, wenn es eine geschlossene Veranstaltung ist, kein 

Eintrittsgeld gefordert ist, Einladungen rausgegeben wurden
• Alkohol muss durch Einnahmen gedeckt sein
• Fachschaftsveranstaltungen sind versichert bei Personenschäden
• Schulungen für FSR-Tätigkeit können bezuschusst werden
• Repräsentation und Selbstbereicherung dürfen nicht vom FSR finanziert werden

TOP 9:   Weihnachtsvorlesung  
• von den Informatikern geplant
• Di, 20.12.11 ab 18 Uhr, HS 2 
• von jeder Fachschaft werden zwei Dozenten gebeten, einen kurzen Beitrag zu leisten
• wir schreiben unsere vier Professoren (bzw. Juniorprofessoren) deshalb an



Protokoll FSR-Sitzung am 17.11.2011
Anwesend: Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, Martin Zimmermann, Insa Lietz,  Markus Fricke, 

Marco Blickensdorf, Jenny Schröder

Entschuldigt:   Jenny Schröder, Jonathan Adam, Thomas Wolf, Patricia Sieber

Protokollant: Insa Lietz

Zeit: 18:00 Uhr – 19:30 Uhr

TOP 1:   Post  
• Theaterwerbung

TOP 2:   Finanzen  
• 47,49€ Baumarkt (für Holzkohle und Schwedenfeuer)

TOP 3:   Werbung Bioinformatik  
• Werbung mit Informatik: jeder sein eigenes Plakat, aber Versand zusammen
• Martin informiert die Informatiker
• an Frau Gräf wenden, um Werbung über das Infomobil machen zu können

TOP 4:   Lehrstuhlabend  
• eventuell im Januar, Martin stellt Anfrage, ob Interesse besteht

TOP 5  : Uniturm  
• keine Beteiligung

TOP 7:   Mails  
• verschiedene Kategorien im Verteiler
• Hiwi-Stellen an alle Jahrgänge, die noch studieren (auch Master)
• PhD nur an Masterstudenten
• drei Master-Mailadressen, erstes und zweites Masterjahr und drittes für diejenigen, die 

Auslandssemester o.Ä. gemacht haben

TOP 8:   Weihnachtsfeier  
• Mail mit Einladung, Termin und Hinweis auf Pünktlichkeit(!!!) verschicken
• Anfrage: Glühweinkocher von den Biologen ausleihen
• Mail schicken um nach Einkaufsliste zu fragen (vor allem für Susi)

TOP 9:   Grill  
• Mathematiker wollen den Grill ausleihen: ist in Ordnung, falls sauber und unbeschädigt 

zurück

TOP 10:   Weihnachtsvorlesung  
• Mail an Dozenten wurde verschickt (noch keine Rückmeldung)



TOP 11:   Evaluierung  
• Bögen an Professor geben → weniger Aufwand
• entscheiden uns dagegen

TOP 12:   Bioinformatikfachschaftsräte  
• nur München hat noch einen FSR, bei anderen kümmern sich Info-/Bio-FSR darum



Protokoll FSR-Sitzung am 24.11.2011
Anwesend: Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, Martin Zimmermann, Insa Lietz,  Markus Fricke, 

Jenny Schröder, Patricia Sieber,  Marco Blickensdorf,  Jonathan Adam, Thomas Wolf

Entschuldigt: 

Protokollant: Patricia Sieber

Zeit: 18:00 Uhr – 19:30 Uhr

TOP 1:   Post  
• keine wichtige Post

TOP 2:   Finanzen  
• Beschluss: 120€ Miete Glashaus (und 100€ Kaution)

dafür: 10 dagegen:0  enthalten: 0
• Beschluss: 400€ für Einkauf Weihnachtsfeier

dafür: 10 dagegen: 0 enthalten: 0

TOP 3:   Weihnachtsfeier  
• wir haben einen Weihnachtsmann! Soll Schokolollies verteilen, vielleicht 

Getränkegutscheine
• Einkaufsliste:

10 Kästen Köstritzer Pils
3 Kästen Köstritzer Schwarzbier
Glühwein für 40 €
Met für 30 €
2 Packen Orangensaft
2 Packen Apfelsaft
2x6 Cola
60 Schokolollies
Plätzchen/Gebäck
60 Würste
3 Kisten Grillkäse
110 Brötchen
Senf, Ketchup
Geschirrspülmittel, Küchenrolle
Geschirrtücher, Spüllappen
Klopapier

• Einkäufer: Marco, Emanuel, Patricia (bis 17Uhr)
• Treff 17Uhr im Glashaus zum Aufbau
• wir brauchen noch Glühweinkocher (Nachfrage bei Infos, Stura-Inventarliste), 

Glühweinkocher von Biologen können wir nicht nehmen
• was ist mit Bechern vom Stura? Wir fragen nochmal nach
• Markus grillt am Anfang, Ablöse: Lupus
• Barschichten: 19-21Uhr Jenny, Stefanie, Patricia

21-23Uhr Insa, Emanuel, Martin
23-Ende Marco, Jonathan, Stefan ?

• Aufräumen: nächster Tag 10Uhr



ALLE !!

TOP 4:   Nachbesprechung Hellwig-Treffen  
• Marco, Lupus, Emanuel waren da
• alle FSRs der Bio-Fakultät waren anwesend, Hellwig, Döhler, Sciba
• Bio-Wahlpflichtbereich Bachelor im Sommer recht eingeschränkt, sie haben nichts dagegen, 

können es vorschlagen, Absprechen mit Dittrich nötig, damit zusätzlich Module aus dem SS 
belegt werden – sollten wir verfolgen

• Terminbekanntgabe für Module immer sehr kurzfristig, erst kurz vor Semesterbeginn, wenig 
Einfluss, ist Sache der Dozenten

• ungerade Stunden für Vorlesungen werden bleiben, regeln Dozenten einzeln
• keine feste Regel über Punktevergabe an der Bio-Fakultät über belegte Module
• große Evaluation für die ganze Uni ist geplant
• Treff für jedes Semester geplant

TOP 5:   Evaluation des FSR Mathe  
• Idee: Eval-Bögen an Dozenten schicken, diese machen selbst Eval (bisher viele Mathe-

Vorlesungen nicht evaluiert)
• Nachteil: Dozent ist nicht mehr dazu „gezwungen“, Eval durchzuführen; Dozent bekommt 

Ergebnisse direkt in die Hand, Rückschlüsse auf Person möglich – kein Datenschutz!
• Vorteil: weniger Aufwand
• wir wollen die Mathes fragen, was sie als Vorteile sehen



Protokoll FSR-Sitzung am 01.12.2011
Anwesend: Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, Martin Zimmermann, Insa Lietz, Jenny Schröder, 

Patricia Sieber, Marco Blickensdorf, Jonathan Adam, Thomas Wolf, Stefan Pietsch 

Entschuldigt: Markus Fricke 

Protokollant: Patricia Sieber

Zeit: 18:00 Uhr – 19:00 Uhr

TOP 1:   Post  
• keine Post

TOP 2:   Finanzen  
• Nachbeschluss: Glühweinkocher über 60€

dafür: 10 dagegen: 0 enthalten: 0

TOP 3:   unser neuer Glühweinkocher  
• heißt Petra und wurde für gut befunden
• wird in die FSR-KOM-Materialliste mit aufgenommen
• Christian bekommt als Dankeschön fürs Holen zur Weihnachtsfeier ein Freigetränk

TOP 4:   Weihnachtsfeier  
• Weihnachtsmann steht fest, bringt Utensilien selbst mit, bekommt an dem Abend 

Freigetränke
• Geiszbock spielt 19Uhr, Twister, Weihnachtsmann für 22Uhr geplant
• wir brauchen für Twister noch Drehscheibe, Stefan bringt sie mit
• wir schreiben noch eine Mail an den Stura für 100 Becher
• wir fragen nochmal bei den Infos nach, dass ihr Glühweinkocher an dem Tag auch da ist

TOP 5:   Mail über Nachhaltigkeit  
• FSR Info hat an Stura Stellung zu Nachhaltigkeit abgegeben, sehr umfangreich
• unsere Einstellung hat sich nicht geändert

TOP 6  : Bioball  
• wir wurden angesprochen, ob wir Interesse am Bioball haben 
• prinzipiell nehmen wir gerne teil
• inwieweit wir sie unterstützen, wurde noch nicht geklärt (ob finanziell oder durch 

Unterstützung am Abend, Plakate gestalten)
• es soll zwei Vorfinanzier-Feiern geben
• wir wollen uns nicht sehr an der Organisation beteiligen, aber unterstützen den Bioball gern 

(Barschichten, Finanzen)

TOP 7:   Weihnachtsvorlesung  
• für 20.12. geplant
• wir haben Professoren angeschrieben, haben aber noch keine Antwort; deshalb fragen wir 

nochmal nach
• wir fragen nach aktuellem Stand



Protokoll FSR-Sitzung am 08.12.2011
Anwesend: Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, Martin Zimmermann, Insa Lietz, Jenny Schröder, 

Patricia Sieber, Marco Blickensdorf, Jonathan Adam, Thomas Wolf, Stefan Pietsch, 
Markus Fricke  

Entschuldigt: 

Protokollant: Patricia Sieber

Zeit: 18:00 Uhr – 19:00 Uhr

TOP 1:   Post  
• Werbung von Jobmesse
• neuer Kontoauszug

TOP 2:   Finanzen  
• Semesterzuweisung wurde korrigiert, jetzt haben wir 1509,63€

TOP 3:   Weihnachtsvorlesung   
• wir stellen je zwei Leute zum Auf- und Abbau
• Es gibt genug Vortragende
• 50 oder mehr Tassen müssen aus der Cafeteria geholt werden, Jenny fragt nach
• Anmoderation übernehmen wir dieses Mal nicht, haben wir letztes Jahr gemacht
• wir würden uns finanziell beteiligen (Aufteilung auf FSRs nach üblichem Schlüssel)

TOP 4:   Eval  
• Bertram (neuer Eval-Chef) war zu Besuch
• Hefte werden gedruckt, aktuelle Vorlesungen werden in Datenbank gesammelt
• ab Anfang Januar soll Eval erfolgen (bis Ende der Vorlesungszeit)
• wir bekommen Mail mit allen Vorlesungen und sortieren die besuchten aus
• wir behalten die alte Variante der Durchführung bei
• jeder tippt die Kommentare der evaluierten Vorlesungen ab
• Vorlesung wird i.d.R. ab 7 Teilnehmern evaluiert

TOP 5:   Weihnachtsfeier  
• Änderung:  Cyrill fährt zum Einkaufen (Treff: 15.30Uhr), wird vergütet
• Jenny, Markus, Jonathan holen 16.30Uhr die Sachen (Grill, Pavillon, 2 Glühweinkocher, 

Handkasse, Becher, Grillkohle, Putzzeug, Müllbeutel, Teelichter, Getränke, Handseife, 
Twister) aus dem FSR-Raum

• wir haben vom Stura noch keine Antwort wegen Becher, Martin geht nochmal vorbei
• jeder von uns bastelt ab jetzt in der Vorlesung Schneeflocken aus Papier
• wir schreiben nochmal Geiszbock, ob alles klar geht (haben sich noch nicht beim DJ 

gemeldet)
• wir müssen noch eine Erinnerungsmail an die Verteiler schicken
• Vertrag wurde mit dem Stura unterschrieben, Mensch vom Glashaus muss noch 

unterschreiben
• für mitgebrachte Plätzchen wird ein Freigetränk vergeben
• Markus macht Freigetränk-Zettel



• wir brauchen noch Wechselgeld, Emanuel holt es

TOP 6  : FSR-KOM  
• Systemakkredetierung der Uni Jena: Lehrevaluation läuft bei den meisten Fakultäten nicht 

gut, gesamte Evaluation der Uni soll verbessert werden
• dazu wird Arbeitskreis gebildet, um das Thema zu diskutieren; es kommt noch eine Mail, 

wer sich beteiligen möchte
• Umweltrichtlinien: Vertreter vom Umweltreferat war zu Besuch, Meinungen gesammelt
• Gentechnik soll aufgrund von politischen Gründen möglichst ausgeschlossen werden
• es handelt sich dabei nur um Richtlinien, kein Zwang, es soll auf regionale und Bio-

Produkte geachtet werden
• Stura hat sich zu diesen Richtlinien verpflichtet; bekommen wir Geld vom Stura, müssen 

wir uns an die Richtlinien halten
• auch das Umweltreferat hat Becher zum Ausborgen
• Arbeitskreis für STET wird sich wieder treffen;wir haben soweit keine Probleme

TOP 7:   Lehrstuhlabend  
• Mail an Dozenten (irgendwann demnächst)
• geplant für Anfang nächstes Semester



Protokoll FSR-Sitzung am 15.12.2011
Anwesend: Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, Martin Zimmermann, Insa Lietz, Jenny Schröder, 

Patricia Sieber, Marco Blickensdorf, Jonathan Adam, Thomas Wolf, Markus Fricke, 
Stefan Pietsch  

Entschuldigt: 

Protokollant: Patricia Sieber

Zeit: 18:00 Uhr – 19:45 Uhr

TOP 1:   Post  
• Folie für Weihnachtsvorlesung zum Werbung machen

TOP 2:   Finanzen  
• Beschluss: Einkauf für Weihnachtsvorlesung 100€ (Tassen, Gebäck, Teller)

dafür: 10 dagegen: enthalten:
• Nachbeschluss: zusätzliche Würste für Weihnachtsfeier 11,85€

dafür: 10 dagegen: enthalten:
• Nachbeschluss: 120€ für den DJ

dafür: 10 dagegen: enthalten:

TOP 3:   Weihnachtsvorlesung   
• wir gehen mit den Infos am Dienstag einkaufen, Zeit wird noch per Mail bekannt gegeben
• wir holen 100 Tassen in der Cafeteria, pro Tasse 0,20€ zu zahlen
• beim Aufbau helfen Stefanie und Jenny, holen die Tassen und gehen mit einkaufen
• Abbau: Emanuel und Martin

TOP 4:   Nachbesprechung Weihnachtsfeier  
• es war eine sehr gelungene Feier!
• Weniger Leute als letztes Jahr
• Wir haben am Abend noch Würste nachgekauft
• 7 Packungen Grillkäse und 1 Packungen Würste sind übrig
• 3,5 Kästen Bier sind übrig, 8 Flaschen Cola, 1 Apfelsaft, 2 Orangensaft, 15 Liter Glühwein 

(können wir für den Lehrstuhlabend mit verwenden)
• das restliche Bier wird an Emanuel, Markus und Jonathan verkauft für jeweils 15€, 

insgesamt 45€
• für Cyrill und Andreas Dix Geld für Fahrten (15 Cent/km): 

Cyril: 41km → 6,15€
Andreas: 11km → 1,65€

• es wurde angemerkt, dass zu wenig Schnaps da war

TOP 5:   Bio-Fakfest  
• erste Sitzung 05.01.2012, ab dann regelmäßige Treffen
• Marco geht hin

TOP 6  : Wintersportfest  
• findet einen Samstag im Januar statt
• es wurde eine Turnhalle gemietet, Volleyball und Fußball soll gespielt werden



• wir schicken eine Einladung per Mail

TOP 7:   Schlittschuhlaufen  
• Termin: Januar, angedacht in der zweiten Woche, am besten Mittwoch (11.01.12)
• gemeinsame Fahrt mit dem Zug nach Erfurt, ab da zu Fuß zur Eishalle
• geplante Ankunft: 19Uhr
• Rückfahrt-Züge müssen rausgesucht werden (ging letztes Jahr etwas schief)

TOP 8:   Werbung  
• Infos haben sich noch nicht zurück gemeldet wegen gemeinsamer Werbung
• wir schreiben nochmal eine Mail
• für unsere eigene Werbung: Änderung des Datums und den Rechtschreibfehler rausnehmen, 

danach drucken lassen
• Markus denkt, dass er in den Weihnachtsferien die fehlenden Adressen für die Schulen 

raussuchen wird

TOP 9:   Änderung des Regelstudienplans  
• es gab kleine Änderungen in der Reihenfolge der Bio-Vorlesungen, ein ASQ-Modul liegt im 

ersten Semester
• wir sind dafür, dass Biochemie doch im ersten Semester bleiben sollte, da wir schon durch 

eine eigene Klausur und zusätzliche Tutorien haben; es ist außerdem ein Grundlagenmodul
• ASQ-Modul sollte aus dem ersten Semester raus, da zu diesem Zeitpunkt noch nicht klar ist, 

was alles angeboten wird
• Emanuel, Insa und Martin gehen deshalb zu Herrn Dittrich

TOP 10:   neue Juniorprofessorin  
• wir bekommen eine neue Juniorprofessorin für die Bioinformatik

TOP11:   Sozialraum für die Erstis  
• die Erstis möchten nächsten Dienstag ihre eigene Weihnachtsfeier machen im Sozialraum
• ein wenig ungünstig, da an diesem Abend auch die Weihnachtsvorlesung ist
• Emanuel würde ihnen die Tür aufschließen
• wegen dem Beamer sollten sie sich selbst kümmern

TOP 12:   Eval  
• die Mathes sind zu wenig Leute, um allein die Eval durchzuführen, deshalb diesmal per Post 

an die Dozenten
• unsere Eval: wir haben Liste über unsere Vorlesungen bekommen und nicht oder kaum 

besuchte raussortiert (Molekularbiologisches Praktikum, Biophysik, Allg, Ökologie, 
Zoologie, Populationsgenetik und -genomik)



Protokoll FSR-Sitzung am 22.12.2011
Anwesend: Martin Zimmermann, Patricia Sieber, Marco Blickensdorf, Jonathan Adam, Thomas 

Wolf, Jenny Schröder 

Entschuldigt: Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, Insa Lietz,  Markus Fricke, Stefan Pietsch

Protokollant: Patricia Sieber

Zeit: 18:00 Uhr – 19:00 Uhr

TOP 1:   Post  
• Erinnerung an Semesterbeitrag (Plakat schon aufgehängt)
• Werbung Theater

TOP 2:   Finanzen  
• Beschluss: 70€ für Karten Schlittschuhlauf

dafür: 6 dagegen: 0 enthalten: 0
• Beschluss: 20€ für Knabberzeug Lehrstuhlabend

dafür: 6 dagegen: 0 enthalten: 0

TOP 3:   Ausleihen  
• Eldar vom FSR-Mathe leiht sich unseren Grill aus
• René vom FSR-Mathe leiht sich unseren Glühweinkocher aus
• sie bringen alles in den nächsten Tagen gesäubert zurück

TOP 4:   kein Haushalt 2012  
• der StuRa hat noch keinen Haushalt für 2012 beschlossen
• deshalb dürfen wir ab Januar 2012 kein Geld ausgeben, bis der Haushalt beschlossen ist 

(wann das ist, ist noch nicht geklärt)
• deshalb müssen Verträge schon jetzt abgeschlossen werden, allerdings schwer möglich, weil 

keine StuRa-Mitglieder mehr erreichbar für Unterschrift

TOP 5:   Schlittschuhlaufen  
• wir dürfen im Januar kein Geld dafür ausgeben, deshalb ist der Plan, die Karten jetzt schon 

kaufen
• wir würden 30 Karten (2 x 12, 1 x 6 Karten ermäßigt) kaufen (können im Notfall auch das 

Jahr darauf genutzt werden)
• Markus Fleischauer holt die Karten noch dieses Jahr

TOP 6  : Lehrstuhlabend  
• würden wir gern Ende Januar machen
• Glühwein haben wir noch genug, Marco geht noch Knabberzeug holen (noch dieses Jahr)
• wir schlagen den Dozenten im Doodle Termine vor (16.01.-19.01.2012)
• Beginn: 18.30Uhr (geplant)
• Interesse haben angemeldet: beide Bioinfo-Lehrstühle (Böcker und Schuster), beide 

Juniorprefossoren (Kaleta und Martz), zwei Arbeitsgruppen am HKI (Guthke und Figge)
• jede Arbeitsgruppe soll 15Min zum Vorstellen bekommen

TOP 7:   Werbung  



• für uns entstehen keine zusätzlichen Kosten, wird über Lehrstuhl finanziert

TOP 8:   Kontakt mit anderen FSRs  
• Marco kümmert sich darum

TOP 9:   neue Mail-Adresse für FSR  
• wir haben die neue Email-Adresse, aber ist noch nicht aktiv
• Martin kümmert sich darum

TOP 10:   Katha in FSR-Verteiler  
• Katha (Freundin von Lupus) wird in FSR-Verteiler aufgenommen (fühlt sich durch ihren 

FSR Biologie unterinformiert)



Protokoll FSR-Sitzung am 05.01.2012
Anwesend: Martin Zimmermann, Patricia Sieber, Marco Blickensdorf, Jonathan Adam, Jenny 

Schröder, Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, Insa Lietz, Markus Fricke. Thomas Wolf

Entschuldigt: Stefan Pietsch

Protokollant: Insa Lietz

Zeit: 18:00 Uhr – 19:00 Uhr

TOP 1:   Post  
• SPD-Einladung
• Master-Messe Werbung

TOP 2:   Finanzen  
• 100€ für Weihnachtsvorlesung

TOP 3:   Lehrstuhlabend  
• fünf von sechs Dozenten können am Dienstag (17.01.), wir fragen Martz aber nochmal, ob 

sie nicht vielleicht doch kann
• Glühwein und Knabberzeug ist vorhanden
• wir schreiben Kaleta nochmal eine Mail
• HS 5-8 ab 18.15, Jonathan kümmert sich um die Raumreservierung

TOP 4:   FSR-Kom  
• zwei Vertreter des Stura waren da: um alle Wünsche unterzubringen bräuchte man 90.000€; 

Chor bekommt Geld aus dem 30-Cent-Topf
• vorgestellte Idee: Beitrag pro Student (z.Zt. 7€) erhöhen, grundsätzlich sind wir nicht gegen 

eine Erhöhung um 1€ oder 2€, aber wir wissen nicht, ob es sinnvoll ist: wir wollen uns 
zunächst informieren, wofür das Geld gebraucht wird

• AG-Stet hat Fragebogen rumgeschickt, Emanuel und Stefanie werden sich darum kümmern

TOP 5:   Kontakt zu Stura-Vertretern unserer Fakultät  
• es besteht Interesse von ihm zu erfahren, was im Stura passiert
• wir fragen sie, ob sie Zeit und Lust haben, sich mit uns zu treffen

TOP 6  : Werbung  
• Infos haben Mail geschrieben: sie wollen Plakat und/oder Flyer mit uns verschicken
• Plakat: Rechtschreibfehler muss korrigiert, Emailadresse aktualisiert und das Datum 

geändert werden
• wir müssen uns mit Böcker zusammensetzen wegen der Finanzierung: Stefanie geht zu 

seiner Sekretärin
• wir setzen Infos Frist, bis Ende Januar soll die Werbung weggeschickt werden: bis Ende 

Januar muss alles da sein
• die Infos bekommen unser Anschreiben, um es zu erweitern
• Markus schreibt Martin, wie viele Adressen es sind, sodass die Infos informiert werden 

können, wie viele Plakate/Flyer sie bis Ende Januar (27.01.) drucken lassen müssen
• zum Eintüten sollen sich auch einige Infos beteiligen



TOP 7:   neue Mail-Adresse für FSR  
• muss auf Homepage und Flyer aktualisiert werden
• ansonsten klappt alles, die Mails, die zur alten Adresse kommen, werden umgeleitet

TOP 8:   Schülertag  
• Marco fragt nach, was gemacht werden soll

TOP 9:   Kontakt mit anderen Bioinfo-FSRs  
• Berlin und München sind angeschrieben, wir warten auf Antwort



Protokoll: 12.01.2012

Anwesende: Emanuel Barth, Martin Zimmermann, Stefanie Dietrich, Thomas Wolf, Markus Fricke,
Jenny Schröder, Jonathan Adam
Abwesende: Patricia Sieber, Marco Blickensdorf, Insa Lietz
Gäste: Jan Ewald, Cornelia Mühlich, Martin Krejca

TOP 1: Post

keine Post

TOP 2: Finanzen

Haushalt vom Stura beschlossen, Warten auf Unterschrift des Rektors, um wieder finanzielle
Möglichkeiten zu haben.

TOP 3: Lehrstuhlabend

haben uns für HS 4 Zwätzengasse entschieden, Jonathan kümmert sich
zum Aufbau treffen sich Patricia, Stefanie, Emanuel und Martin uns 17:45
nehmen Becher vom Stura
wir schreiben noch eine Email an die Dozenten wegen der Redezeit
keine Reihenfolge, aber Schuster+Kaleta zum Schluss
Ende ist 22:00, um Abbau kümmern sich alle

TOP 4: Werbung

wir entscheiden uns für Saxoprint
Emanuel kümmert sich wegen Briefumschläge und Portkosten beim Unipostamt
wir machen keine Werbung mit Studienplatzmarketing
Antwort der Infos noch ausstehend
nächste Woche schauen wir Adresse durch
Anschreiben von Bioinformatikern und Infos

TOP 5: Evaluation

so gut wie fertig

TOP 6: Auswertung Eislaufen

alle absolut glücklich
15 Leute (davon 7 FSR-Mitglieder)
Vorschlag: nächstes Semester wieder (sofern möglich)
15 Karten übrig, verfallen am 28.12.2012



Protokoll FSR-Sitzung am 19.01.2012
Anwesend: Martin Zimmermann, Patricia Sieber,  Jonathan Adam, Thomas Wolf, Jenny 

Schröder,  Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, Insa Lietz, Markus Fricke

Entschuldigt: Marco Blickensdorf

Protokollant: Patricia Sieber

Zeit: 18:00 Uhr – 19:30 Uhr

TOP 1:   Post  
• Sponsoring für Erstsemester, Partys,... 

TOP 2:   Finanzen  
•

TOP 3:   Werbung  
• wir legen Flyer für Hochschulinfo-Tag unserer Werbung bei
• Entwürfe für Plakate und Flyer sind fertig (diesmal ohne Datum, also wiederverwendbar)
• wir müssen noch einen Kostenvoranschlag erstellen
• wir nehmen 5000 Flyer
• der FSR Info beteiligt sich nicht, da es keine alten Bestände an Flyern gibt und keine Zeit 

für neuen Entwurf ist – aber prinzipiell besteht Interesse an gemeinsamer Werbung und 
Zusammenarbeit (angedacht für nächstes Jahr)

• wir sollen uns noch einmal mit Tim Reukauf (Studienmarketing) auseinandersetzen, um 
gemeinsam seine und unsere Werbung zu verschicken (gemeinsames Format und Layout 
finden); aber: er würde sich nur an Werbung in Thüringen beteiligen

• Umschläge: Emanuel fragt an der Uni (Beschaffung) nach
• Drucken der Anschreiben: Emanuel und Martin kümmern sich darum
• überflüssige Adressen aus unserer Datei (557 Schulen) müssen aussortiert werden

TOP 4:   neuer Haushalt 2012  
• Haushalt vom Stura ist beschlossen, warten noch auf die Antwort des Rektors
• noch dürfen wir kein Geld ausgeben

TOP 5  : Nachbesprechung Lehrstuhlabend  
• es waren keine Erstis da (Werbung war scheinbar zu ineffizient)
• es waren sehr viele aus höheren Semestern da, geschätzt 30-40 Leute
• es haben sich Böcker, Schuster, Kaleta, Figge und Guthke vorgestellt, Dittrich ist trotz 

Zusage nicht erschienen
• für kommende Veranstaltungen: Hinweis (Tags im Betreff) an jüngere Semester, dass es eine 

für sie geeignete Veranstaltung ist, die vom FSR veranstaltet wird
• fürs nächste Mal: Professoren sollten ihre Doktoranden und Diplomanden mitbringen, eher 

um Raum kümmern
• Einkäufe für den Abend waren gut geplant (nur ein wenig zu viel Knabberzeug)
• alle haben schöne Präsentationen gezeigt, es gab im Anschluss schöne persönliche 

Gespräche
• wir schicken den Dozenten eine schöne Dankeschön-Mail



• wir wollen nächstes Jahr wieder einen Lehrstuhlabend machen, bei dem hoffentlich mehr 
aus den jüngeren Semester kommen; vielleicht dann geteilt auf mehrere Abende

• Vorschlag vom FSR Info: ein Abend für einen Dozenten (es ist nur die Frage, ob das 
gewünscht ist)

TOP 6:   eigene Becher  
• Martin hat eine Mail an Unister geschickt, ob wir Becher von ihnen bekommen können

TOP 7:   Couch für FSR-Raum  
• wir haben eine neue Couch im FSR-Raum, Preis wird durch alle drei FSRs geteilt

dafür: 8 dagegen: 1 enthalten: 0

TOP 8:   Eval  
• unser Teil ist soweit erledigt

TOP 9:   Änderungen Regelstudienplan Bachelor  
• Emanuel, Insa und Martin haben sich mit Herrn Dittrich getroffen
• neueste Version (Stand Januar 2010): mehr Angebote
• Biochemie: die Erstis besuchen die Vorlesung nicht, sondern es gibt ein eigenes Tutorium 

mit Extra-Vorlesung – war nicht Ziel der Sache, Herr Dittrich kümmert sich darum
• Programmieren-lernen kommt zu kurz, sollte durchgängig angeboten werden, möglichst 

auch mehrere Programmiersprachen; dazu soll eine Extra-Veranstaltung angeboten werden 
und in den ASQ-Bereich aufgenommen werden

• Bioinformatik 2 (Schuster-Teil) ist teilweise redundant, Vorschlag: Anwendung von Tools
• Herr Dittrich will uns bei Änderungsvorschlägen informieren



Protokoll FSR-Sitzung am 26.01.2012
Anwesend: Martin Zimmermann, Patricia Sieber, Thomas Wolf, Jonathan Adam, Jenny 

Schröder,  Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, Insa Lietz, Markus Fricke, Marco 
Blickensdorf

Entschuldigt: 

Protokollant: Patricia Sieber

Zeit: 18:00 Uhr – 19:00 Uhr

TOP 1:   Post  
• Theaterflyer

TOP 2:   Finanzen  
• Rektor hat für alle Fachschaften 8100€ freigegeben, alle finanziellen Beschlüsse müssen 

beim Finanzer angefragt werden (Übergangslösung)

TOP 3:   Erhöhung Semesterbeitrag  
• Jenah (Nahverkehr) erhöht die Beiträge für Semesterticket um 40% (auf etwa 80€)
• Preissteigerungen für das nächste Jahr sind allgemein angedacht, aufgrund von steigender 

Nutzung des Nahverkehrs soll jetzt der Beitrag weiter erhöht werden
• würde man sich das Ticket selbst kaufen, würde man geschätzt 200€ bezahlen
• es soll eine Urabstimmung kommen, ob das Ticket noch im Semesterbeitrag enthalten bleibt
• warum der Beitrag so stark erhöht wird, ist für uns unverständlich, da nicht mehr Bahnen 

fahren
• der Beitrag im Semesterticket ist aber immer noch um einiges preiswerter als die Kosten 

selbst zu tragen
• unserer Meinung nach sollte die Betreffenden trotzdem noch Druck machen, um möglichst 

den Preis noch einmal zu senken

TOP 4:   Bibliotheksausschuss  
• der Ausschuss wird wieder ins Leben gerufen
• die Ziele sollen nächste Woche in der FSR-Kom besprochen werden
• unsere Änderungswünsche: längere Öffnungszeiten, auch am Wochenende, bessere 

Klimatisierung in unserer Teil-Bibo, Trinkmöglichkeit in der Bibliothek

TOP 5  : Werbung  
• Dokumente sind abgeschickt an die Druckerei, gibt aber noch kleine Probleme mit dem 

Format
• Druck dauert 5 Tage, Versand 2 Tage
• Anschreiben sind ausgedruckt
• gemeinsame Werbung mit der Studieninformationsstelle ist noch offen
• Umschläge sind bestellt, werden an Katrin (Sekretärin von Böcker und Schuster) geschickt
• wir sind leicht über dem Betrag, den wir vom Lehrstuhl bekommen, diesen tragen wir selbst
• Eintüten: Anfang der vorlesungsfreien Zeit

TOP 6:   eigene Becher  
• Infos haben den Einwand gebracht, dass wir ihre Becher gemeinsam nutzen können



• sie haben aber nur 50 Becher, deshalb macht unsere Anfrage trotzdem Sinn
• wir haben noch keine Antwort von Unister
• falls wir dort kein Erfolg haben, könnten wir auch ansässige Firmen nach Sponsoring fragen

TOP 7:   How to Bachelorarbeit  
• es soll ein kleiner einführender Abend für zukünftige Bachelorarbeiten stattfinden (wie 

letztes Jahr mit Diplomarbeiten)
• Anfang des nächsten Semesters (2.Vorlesungswoche)
• Seminarraum 3423 war das letzte Mal angemessen, wollen wir wieder nutzen
• zum Vortragen stehen nur die jetzigen Master 1.Sem zur Auswahl



Protokoll FSR-Sitzung am 02.02.2012
Anwesend:  Stefanie Dietrich, Marco Blickensdorf, Martin Zimmermann, Insa Lietz, Emanuel 

Barth, Thomas Wolf, Patricia Sieber, Markus Fricke, Jonathan Adam

Abwesend: Jennifer Schröder 

Protokollant: Patricia Sieber

Zeit: 18:00 Uhr – 18:40 Uhr

TOP 1:   Post  
• Flyer von Studienplatzmarketing

TOP 2:   Finanzen  
• keine Finanzen

TOP 3:   Werbung  
• Flyer und Plakate, sowie Umschläge sind angekommen
• wir haben noch einige Änderungen zum Anschreiben, deshalb drucken wir sie noch einmal
• Thomas kümmert sich um Druck
• die Flyer vom Studienplatzmarketing legen wir unserer Werbung bei
• Eintüten: 14.02.2012 15 Uhr FSR-Raum
• unsere Flyer geben wir auch an das Studienmarketing weiter, damit sie mit ins Info-Mobil 

aufgenommen werden

TOP 4:   FSR-KOM  
• JeNah: die Nutzungsquote der Studenten der Straßenbahnen ist höher als von JeNah 

angenommen, daher wollen sie die Kosten erhöhen (ist keine repräsentative Zählung, 
dadurch entstehen auch nicht so hohe Mehrkosten); die zweite Runde der Diskussion steht 
noch aus

• diverse Anfragen auf 30Cent-Topf von einigen Fachschaften, Arbeitskreis 
Systemakkreditierung (es geht z.B. um Verbesserung der Evaluation)

TOP 5  : Kontaktaufnahme mit anderen FSRs  
• der FSR aus München hat sich gemeldet
• wir könnten sie fragen: Anzahl Studienanfänger, Veranstaltungen von Studienrelevanz, 

sonstige Vorhaben, Austausch von Stellenangeboten für Bachelor/Master/Doktoranten
• Idee: Treffen organisieren



Protokoll FSR-Sitzung am 03.04.2012
Anwesend: Martin Zimmermann, Patricia Sieber,, Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, Markus 

Fricke, Marco Blickensdorf

Entschuldigt: Thomas Wolf, Insa Lietz, Jonathan Adam

Protokollant: Patricia Sieber

Zeit: 16:30 Uhr – :00 Uhr

TOP 1:   Post  
• nur zwei Rücksendungen von unserer versendeten Werbungspost (Gymnasium Schkeuditz, 

Gymnasium Geschwister-Scholl Magdeburg)
• Theaterflyer

TOP 2:   Finanzen  
• Jahresabschluss: es gab ein paar Rücksendungen zur Korrektur vom Finanzer; ist jetzt 

geklärt – wir sind entlastet durch Hauptfinanzer
• wir haben ein neues Konto, demnächst wird das Geld überwiesen
• Beschluss über 150€ für Bio-Fak-Festival:

dafür: 6 dagegen: 0 enthalten: 0

TOP 3:   Fak-Festival Bio 21./22.06.12  
• es gibt einen Bandplan und aufgestellten Kostenplan
• Spiele und Aktionen sind geplant (Flunkyball-Turnier)
• Stände von außerhalb kommen dazu (dafür Standgebühr angesetzt), außerdem Crèpes, 

Kuchen, Jägermeisterstand,...
• Grillen Freitag ab 18 Uhr, Samstag ab 15 Uhr angesetzt (bis open end), Einkauf machen die 

Biologen, wir sollen grillen
• wir brauchen Anzündkamin (zum Durchglühen der Kohle), sonst dauert das zu lange – 

Marco spricht das zur nächsten Sitzung mit an (sonst kümmern wir uns selbst damrum)
• wir brauchen 4 Leute pro Schicht, also brauchen wir viel, viel Unterstützung – Mail; als 

Dankeschön gibt es Getränkegutscheine (wie viele?)
• am besten noch große Pfanne für fertige Würstchen, mit Heizplatte zum Warmhalten ohne 

Verbrennen
• Grillkäse geht in Aluschalen besser als auf dem Grill
• Doppelherdplatten können Emanuel und Patricia mitbringen; andere Idee: Stöfchen (bei 

Catering oder Mensa nachfragen)
• es soll Dixis besorgt werden, Bühne wird größer sein als letztes Jahr
• wir beschließen 150€

TOP 4:   Schüler-Workshop  
• für nächste Woche Donnerstag 12.04.12, 14Uhr ist Schüler-Workshop
• Thomas und Emanuel würden hingehen (Planung nächsten Mittwoch)
• typische Problemstellungen der Bioinformatik vorstellen (Traveling Salesman Problem mit 

Schleimpilz lösen, JMol Proteindarstellung, Bsp. aus Algorithmen-Optimierung vorstellen – 
bestes Alignment finden, Phylogenetischen Baum darstellen, Muster in DNA/RNA-
Sequenzen suchen,...), Grundlagen, Berufschancen, Ausblick in die Zukunft 
(Möglichkeiten), Überblick des Studium (Bachelor-Haus)



• Thomas macht dazu eine LaTeX-/Power-Point-Präsentation
• Raum: 3423, deshalb so schnell wie mögliche Katrin fragen! Emanuel geht nachfragen, 

wenn es nicht klappt bei Raumverwaltung nachfragen

TOP 5  : PrüfProt/Depp2.0 Admin  
• es sind zwei Leute von uns zugelassen, die Protokolle zulassen können
• Martin würde das übernehmen

TOP 6:   Aufräumen  
• wir räumen in der ersten Semesterwoche um das Aufräumen unseres Schranks

TOP 7:   How to Bachelorarbeit  
• Patricia schreibt Mail, um noch jemanden zum Vortragen zu finden
• thematisiert: Themenfindung, Formalitäten, Probleme, Abgabe, Aufbau, Umfang, Betreuung
• Datum: 2. Semesterwoche Donnerstag 26.04.12, 19Uhr Seminarraum – Emanuel kümmert 

sich um Raum
• Knabberkram, Getränke dazu besorgen, kurz vorher besorgen

TOP 8:   Musterprotokoll Laborpraktikum  
• auf Ersti-DVD war Hinweis auf Musterprotokoll für Bio-Praktikum
• wir haben altes Musterprotokolle für zweites Protokoll, das wir hergeben können (Inhalt 

anders); fürs erste Protokoll ist Gefahr für Copy-Paste zu hoch

TOP 9:   nächster Sitzungstermin  
• wir erstellen Doodle für neuen Termin, Dienstag geht nicht mehr; Stefanie kümmert sich 

darum
• nächster Treff in der ersten Semesterwoche



Protokoll FSR-Sitzung am 16.04.2012
Anwesend: Patricia Sieber, Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, Markus Fricke, Marco 

Blickensdorf, Insa Lietz

Entschuldigt: Martin Zimmermann, Thomas Wolf, Jonathan Adam

Protokollant: Patricia Sieber

Zeit: 16:00 Uhr – 17:30 Uhr

TOP 1:   Post  
• Wahlbekanntmachung, Wahlunterlagen
• Theaterflyer, Werbung für Job-Messe

TOP 2:   Finanzen  
• Nachbeschluss: Anzündekamine 9,98 €

dafür: 6 dagegen: 0 enthalten: 0

TOP 3:   Fak-Festival Bio 22./23.06.12  
• fürs Grillen haben wir 2 Anzündekamine besorgt
• zum Grillen haben sich bisher bereit erklärt: Christian Kreisel (kann nur Freitag), Philipp 

Kämpfer, Jochen Blick, Chrissi (Freundin von Jochen)
• sonstige Hilfe: Jan Ewald (z.B. für Fahrten, Aufbau)
• unser Stand ist am Standort vom letzten Jahr bisschen ungünstig, weil das Haus zum Lagern 

von Brötchen/Wurst nicht mehr zur Verfügung steht (gehört nicht mehr zur Uni)

TOP 4:   Schüler-Workshop Auswertung  
• es waren 6 Schüler da
• gute Resonanz, haben sich dafür interessiert
• über eine Stunde
• wir fragen bei der Veranstalterung nach Feedback nach (Stefanie kümmert sich darum)

TOP 5  : Nachfolger Stellvertreter  
• Jenny ist exmatrikuliert und wir brauchen einen neuen Nachfolger
• Sieg: Marco

TOP 6:   Aufräumen unseres Schrankes  
• check
• großes Lob an Emanuel und Stefanie

TOP 7:   How to Bachelorarbeit  
• Raum 2423 ist reserviert
• Sylvie, Franziska und Patricia stehen zur Verfügung, um Auskunft zu geben
• Mail für Werbung!!
• 2 Packungen Orangensaft und Knabberkram (Chips und Salzstangen); Cola und Wasser ist 

noch da

TOP 8:   FSR-Kom, Semesterticket-Nutzung  
• in wie fern wird das Ticket genutzt? → um von Vorlesung zu Vorlesung zu kommen wichtig 



(Beutenberg, Dornburger Straße 159)

TOP 9:   Angrillen  
• in zwei Wochen Donnerstag (3.Mai), aber aufs Wetter achten
• Mail aber schon mal schreiben, um vorzubereiten
• Bier kaufen mit Auto, Emanuel fragt Jan und würde auch mit ihm einkaufen fahren
• Einkaufsliste:

Bier: 5 Kästen (4 Pils, 1 Schwarz)
andere Getränke: 6x Cola, 6x Sprite
Würstchen: 50
Brötchen: 75
Grillkäse: 16 Käse (8 Packungen)

• Preisliste: Roster 1€, Bier 1€, Grillkäse 1€, Rest gratis (0€)
• Dienstplan: flexibel

TOP 10:   nächster Sitzungstermin  
• neues Doodle (per Mail)

TOP 11:   FSR fürs neue Jahr  
• wir müssen unbedingt mehr Werbung machen für die nächste Wahlperiode, weil viele von 

uns im nächsten Semester nicht mehr dabei sind
• also aktiv werben! Emanuel geht zu den Erstis, sonst fragt jeder in seinem Semester nach
• wünschenswertes Ziel: 10 Leute



Protokoll FSR-Sitzung am 16.04.2012
Anwesend: Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, Markus Fricke, Marco 

Blickensdorf, Insa Lietz, Martin Zimmermann

Entschuldigt: Thomas Wolf, Jonathan Adam

Protokollant: Insa Lietz

Zeit: 16:00 Uhr – 17:00 Uhr

TOP 1:   Post  
• Reader für Studierende im Berufungsausschuss vom Stura

TOP 2:   Finanzen  
•

TOP 3:   FSR fürs neue Jahr  
• Emanuel geht Mittwoch zu den Erstis, bisher wenig Interesee

TOP 4:   FSR-Kom  
• jeder FSR wurde gebeten, ein Plakat zur Systemakreditierung zu erstellen
• Semesterticket: Erhöhung von 54€ auf 76€ gedacht, für nächstes Jahr erst mal Erhöhung auf 

58,50€
• Idee: Nahverkehr mit einem Ticket auch in anderen Städten (Erfurt, Weimar, …); Kosten: 

8,50€ für ein Semester – Frage: Lohnt sich das? Für den Standard-Studenten wohl eher nicht
• 30ct-Topf: da jetzt viele von dem Topf wissen, viele Anfragen: Richtlinien wurden 

aufgestellt: 
- Anträge dürfen nur vom FSR gestellt werden
- Langzeitanträge grundsätzlich nicht verboten (neue Entscheidung im     nächsten Jahr)
- Anträge möglichst aus zwei Fachschaften
- Förderung von Partys weiterhin erlaubt
- 1000€-Förderung für FakFest bewilligt (2500€ waren gedacht, Überschuss wird 
zurückgezahlt)

TOP 5  : FakFest  
• keiner hat ein Notstromaggregat
• Biologen bekommen Geld von uns, wenn sie es brauchen

TOP 6:   Mathe Fak- und Sportfest  
• Terminfindung, eventuell 9. und 10. Semesterwoche – am Wochenende nach dem Fak-Fest 

das Sportfest machen, unser Vorschlag: Montag, 11. Juni
• wir schreiben eine nette Mail, dass unser Terminvorschlag ist, das möglichst früh zu machen 

und dass wir uns eher weniger beteiligen aufgrund des Bio-FakFests
• Werbung wird sowohl für das FakFest als auch für das Sportfest gemacht
• fragen, wer am Sportfest teilnehmen wollen würde (bisher eher wenig Interesse)

TOP 7:   Angrillen  
• Besprechung nächste Woche
• fragen Jan, wann er Zeit hat (Auto)



TOP 8:    Sitzungstermin  
• Montag ab 16 Uhr passt nun allen



Protokoll FSR-Sitzung am 30.04.2012
Anwesend: Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, Markus Fricke, Marco 

Blickensdorf, Insa Lietz, Martin Zimmermann

Entschuldigt: Thomas Wolf, Jonathan Adam

Protokollant: Patricia Sieber

Zeit: 16:00 Uhr – 17:00 Uhr

TOP 1:   Post  
• keiner schreibt uns

TOP 2:   Finanzen  
•

TOP 3:   Fak-Festival  
• Bescheid über Mitfinanzierung ging an den Stura
• sonst im Moment nicht Wichtiges für uns

TOP 4:   How to Bachelor - Auswertung  
• Getränke und Knabberzeug war zu viel
• etwa 25 Leute waren da, kam gut an
• Vorschlag: eine solche Veranstaltung nächstes Jahr wieder anbieten, am besten schon Ende 

Januar

TOP 5  : Angrillen  
• das Wetter sieht sehr nach Regen aus
• wir entscheiden das morgen Abend (Matrin); dann wird Mail an Verteiler geschickt
• falls ja: Jan würde einkaufen fahren, Emanuel fährt mit

18Uhr Beginn

TOP 6:   Werbung für den neuen FSR  
• bei den Erstis wurde Werbung gemacht, nochmal Erinnerung



Protokoll FSR-Sitzung am 16.04.2012
Anwesend: Stefanie Dietrich, Emanuel Barth,  Marco Blickensdorf, Insa Lietz,  Martin 

Zimmermann

Entschuldigt: Patricia Sieber, Thomas Wolf, Jonathan Adam, Markus Fricke

Protokollant: Insa Lietz

Zeit: 14.30 Uhr - 

TOP 1:   Post  
• keine

TOP 2:   Finanzen  
• nichts

TOP 3:   FSR-Kom  
• Mehrheit für Ticketnutzung in anderen Städten
• CHE-Ranking: Überlegung ob Uni nicht teilnimmt, aber für Bioinformatik irrelevant, da zu 

klein

TOP 4:   Auswertung Grillen  
• viele Leute waren da (ca. 40), Wetter gut :-)
• Essen war relativ schnell auf, Grillkäse war definitiv zu wenig, eventuell auch eine Packung 

Wurst mehr
• nur noch ein halber Kasten Pils über, Schwarzbier war zu wenig, nächstes Mal mindestens 

ein Kasten mehr
• es wurden drei Cola-Flaschen und zwei Zitronensprudel-Flaschen gebraucht
• Jan fährt immer einkaufen (hat alles super geklappt)
• Liste machen mit Dingen, die gebraucht werden

TOP 5  : Hochschul-Informationstag  
• Samstag, 2. Juni, von 9 bis 14 Uhr: Leute, die Fragen von Schülern und Eltern beantworten
• Emanuel und Marco stellen sich bereit

TOP 6:   Evalhefte, digital?  
• Vorteil: Hefte wären direkt für jeden verfügbar
• Nachteil: rechtlich abgesichert, dass Heft online sichtbar?
• Wir wären dafür, eine digitale Version zu machen, allerdings das Heft in kleinerer Auflage 

beizubehalten

TOP 7:   Fakfest Infos  
• Martin erkundigt sich nach Termin



Protokoll FSR-Sitzung am 14.05.2012
Anwesend: Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, Markus Fricke, Marco 

Blickensdorf, Insa Lietz, Martin Zimmermann, Jonathan Adam

Entschuldigt: Thomas Wolf, Patricia Sieber

Protokollant: Insa Lietz

Zeit: 16:00 Uhr – 17:30 Uhr

TOP 1:   Post  
• Fiff

TOP 2:   Finanzen  
• Grillfest: 16,42€ Einnahmen
• bei der nächsten Feier: Preise reduzieren

TOP 3:   Fak-Festival Bio 22./23.06.12  
• nichts interessantes

TOP 4:   Sportfest  
• Termin steht fest (16. Juni)

TOP 5  : FSR-Wahl  
• 10 Kandidaten haben sich zur Wahl gestellt
• Marco möchte Fakultätsratmitglied werden → Martin macht Werbung

TOP 6:   Antrag auf Semesterzuweisung  
• Jahresabschluss ist in Ordnung, aber Semesterzuweisungsantrag haben wir noch nicht 

gestellt → ist aber jetzt geklärt

TOP 7:   Spieleabend  
• Mittwoch, 6. Juni
• Beginn 19 Uhr

TOP 8:   Suche Wahlhelfer  
• Martin schickt eine Mail



Protokoll FSR-Sitzung am 21.05.2012
Anwesend: Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, Markus Fricke, Marco 

Blickensdorf, Insa Lietz, Martin Zimmermann, Patricia Sieber

Entschuldigt: Thomas Wolf, Jonathan Adam 

Protokollant: Patricia Sieber

Zeit: 16:00 Uhr – 16:30 Uhr

TOP 1:   Post  
• Rechnung Eval 57,50€ (Sommersemester 2011)

TOP 2:   Finanzen  
• Beschluss: über 57,50€ für Evalkosten

dafür: 7 dagegen: 0 enthalten: 0
• Beschluss: über 50€ für Spieleabend

dafür: 7 dagegen: 0 enthalten: 0

TOP 3:   Fak-Festival Bio 22./23.06.12  
• für uns nichts Relevantes im Moment

TOP 4:   Jahresabschluss  
• es gab keine weitere Meldung vom Finanzer 
• wir gehen also davon aus, dass alles in Ordnung ist

TOP 5  : Spieleabend 06.06.12  
• wir wollen Pizza dafür holen, soll möglichst gerecht aufgeteilt werden
• wir bestellen Party-Pizzen bei Masterpizza (10, 14, 15); Markus ruft an dem Tag an! (ca. 

45€)
• außerdem müssen alkoholfreie Getränke (Saft) und Knabberzeug (Salzstangen, Chips,...) 

geholt werden; Emanuel kümmert sich drum (ca. 5€)



Protokoll FSR-Sitzung am 04.06.2012
Anwesend: Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, Marco Blickensdorf, Insa Lietz, Martin 

Zimmermann, Patricia Sieber, Thomas Wolf

Entschuldigt: Markus Fricke, Jonathan Adam 

Protokollant: Patricia Sieber

Zeit: 16:00 Uhr – 17:15 Uhr

TOP 1:   Post  
• Werbung Theater
• Freikarten aus Göttingen (dazu schreiben wir Mail über Verteiler)

TOP 2:   Finanzen  

TOP 3:   Fak-Festival Bio 22./23.06.12  
• wir brauchen Plan über Grillbedarf und zu benötigende Leute, wie lange wir grillen
• Freitag und Samstag je ab 18Uhr bis ca. 23Uhr, Schicht mit 4 Personen für je zwei Stunden
• es wäre gut, wenn wir Leute mit Gesundheitspass dabei hätten
• bisher bestätigte Leute nochmal nachfragen, Doodle zum Festmachen der Zeiten
• zum Grillen nutzen wir unseren Grill und zwei der Biologen
• Emanuel bringt Schürzen mit, Marco fragt bei den Biologen nach Grillzangen nach
• wir haben noch 9 Aluschalen für Grillkäse da, am besten vorher noch welche einkaufen
• noch unklar, wie Kasse und Geld dieses Jahr geregelt sind (letztes Jahr Problem mit Geld 

abholen; Vorschlag war, dass wir uns um das Geld kümmern und am Ende gesammelt 
abgeben) – Marco fragt nach

• Ausdruck über Preise von Rostern und Käse fehlt noch
• Pavillon bringen wir mit, wir brauchen Tische

TOP 4:   Fak-Fest Mathe/Info 11.06.12  
• wir grillen von 19 bis 23 Uhr:

19-20 Uhr: Patricia, ?Markus?
20-21 Uhr: Insa, ?Sören?
21-22 Uhr: Stefanie, Lupus
22-23 Uhr: Martin, Emanuel

• ein Einkäufer wird von uns noch gebraucht zur Unterstützung: Marco fährt mit
• wir brauchen noch: 2-3kg Grillkohle, 2xKetchup, 1xSenf, Brötchen (ca. 270 Stück), 

Küchenrolle, Lappen, Kratzer
→ noch an Infos weitergeben

• Einkaufsliste haben wir schon weitergegeben
• wir nehmen unseren Grill mit und den Pavillon, (Grillanzünder), Grillkohle
• Aufbauen: Emanuel, Patricia, Marco

TOP 5  : Spieleabend 06.06.12  
• Jonathan holt Spiele bei der Wurzel (noch daran erinnern)
• Favoriten: Munchkin, Monsters of Tokio, Kartenspiele



TOP 6  : Zivilklausel  
• wir würden den Termin für die Erklärung der Zivilklausel um eine Woche verschieben, also 

auf den 18.06.12 (Martin schreibt Mail und fragt nach)

TOP 7  : Eval: neue Vorlesungen  
• neue Vorlesungen:

◦ Manja Marz: Methoden der Hochdurchsatzsequenzierung
◦ Thilo Figge: Systembiologie der Immunologie

• wir schreiben eine Mail an die Eval, diese Vorlesungen mit aufzunehmen

TOP 8  : Flyer  
• Infos wollen unsere Flyer als Vorlage für Mentorenprogramm; da können wir leider nicht 

helfen

TOP 9  : Auswertung Hochschulinformationstag  
• Emanuel und Marco waren da, Unterstützung von Frau Jäger und zeitweise von Herrn 

Dittrich
• Schüler und Eltern waren da, Nachfrage war gut, Interesse war da
• Aufbau war ok, Flyer und Plakate ausgelegt
• kaum etwas Ansprechendes war da für den Blickfang – benötigen wir fürs nächste Mal! 

(z.B. DNA-Helix)



Protokoll FSR-Sitzung am 11.06.2012
Anwesend: Stefanie Dietrich, Insa Lietz, Martin Zimmermann, Patricia Sieber, Thomas Wolf,  

Jonathan Adam, Markus Fricke, Emanuel Barth

Entschuldigt: Marco Blickensdorf 

Protokollant: Patricia Sieber

Zeit: 16:00 Uhr – 17:45 Uhr

TOP 1:   Post  
• Kontoauszug

TOP 2:   Finanzen  

TOP 3:   Fak-Festival Bio 22./23.06.12  
• wir tragen uns noch alle in den Grillplan ein! (http://www.doodle.com/g9y5vcfzrrcbsh36)
• wir brauchen: eigene Kasse, ansonsten?

TOP 4:   Fak-Fest Mathe/Info 11.06.12  
• wir gehen anschließend zum Aufbauen und Grillen
• wir nehmen Kasse, Grill und Zubehör mit

TOP 5  : Auswertung Spieleabend  
• Pizza ist leer geworden, hat gut gereicht; ein paar Flaschen Cola und Zitronenlimo sind 

übrig; ein bisschen Knabberzeug sind noch übrig
• etwa so viele Leute wie die letzten Jahre (ca. 20), leider keine Erstis
• etwa 23Uhr Schluss und Aufräumen
• Vorschlag: alle Spieleabende der FSRs zusammenlegen und in regelmäßigen Abständen (ca. 

aller 1 bis 2 Monate) durchführen (dann bräuchten wir größeren Raum?)
• Martin schreibt deshalb eine Mail an die Infos und Mathes

TOP 6  : STET   
• Info-Veranstaltung wollen wir für Bachelor und Master zusammen durchführen
• gefragte jetzige Master würden sich für dafür wünschen: Infos zu Friedolin, welche Module 

stehen nicht im Friedolin (Bio-Module, Module aus Bachelor im Master besuchbar, 
Regelstudienplan), Umgang mit Bio-Modulen (Ansprechpartner, Sonderregelungen,...)

http://www.doodle.com/g9y5vcfzrrcbsh36


Protokoll FSR-Sitzung am 18.06.2012
Anwesend: Stefanie Dietrich, Patricia Sieber, Thomas Wolf, Jonathan Adam, Markus Fricke, 

Emanuel Barth, Marco Blickensdorf 

Entschuldigt: Insa Lietz, Martin Zimmermann

Protokollant: Patricia Sieber

Zeit: 17:00 Uhr – 18:45 Uhr

TOP 1:   Post  

TOP 2:   Finanzen  

TOP 3:   Fak-Festival Bio 22./23.06.12  
• wir haben mittlerweile die Hälfte alle Leute für den Grill zusammen, brauchen aber noch 

viele (sonst oft Doppelschichten) – also noch viele ansprechen!
• pro Schicht jeder zwei Freigetränke; wir fragen nochmal nach Getränken während des 

Grillens nach!
• Morgen (19.6.) Test von Grill und Cocktails, Erbertstraße
• wir haben unseren Grill und zwei weitere zur Verfügung
• wir müssen Wechselgeld mitbringen
• Ansage an alle Grillenden: wir notieren Menge an selbst Gegessenem, nur Leute mit Marken 

(Bands, andere Helfer) bekommen kostenlos Würste
• wir schreiben mit, wie viel Geld von den Bio-Finanzern abgeholt wird

TOP 4:   Auswertung Fak-Fest Mathe-Info  
• mittelmäßig gut besucht (etwa 100 Leute), auch einige Bioinformatiker
• Grillen hat gut geklappt, aber mit Steaks war es eher unpraktisch, am besten das nächste Mal 

weglassen
• Grillkamine gingen sehr gut
• leider war das Fak-Fest wegen Regen schnell zu Ende; deshalb viel zu viel Roster und 

Steaks übrig, Grillkäsemenge war gut
• Freigetränke wurden spontan noch eingeplant für alle Helfer (vorher nicht geplant)
• Abbau lief problemlos, Transport war super organisiert
• Rechnung bekommen wir noch
• dabei ist unser Pavillon kaputt, wir brauchen einen neuen; außerdem brauchen wir eine neue 

Grillzange
• das nächste Mal mehr Werbung per Mail schicken

TOP 5  : STET   
• wir fragen nochmal bei Frau Jäger nach wegen unserer Stelle für die STET

TOP 6  : Zivilklausel  
• Besuch zur Erklärung der Zivilklausel (2 Leute der AG Zivilklausel)
• Uni sollte aus friedlichen Gründen forschen, nicht zu militärischen Zwecken
• Forschung an unserer Fakultät könnte für beide Zwecke genutzt werden, könnte 



Arbeitsplätze einschränken (dazu an Drittmittelgeldgeber orientieren, woher kommen 
Forschungsgelder, wer ist Auftraggeber)

• transparente Darlegung der Forschungsschwerpunkte, mögliche Einsatzpunkte vorher 
betrachten

• Problem: Freiheit von Lehre und Forschung; nicht offen gelegt, woher Forschungsgelder 
kommen, Widerspruch zur Transparenz – dazu eigene Einschränkung der Freiheit der 
Forschung 

• Schwierigkeit bei der Umsetzung, eher nur eine Richtlinie oder in der Grundordnung 
verankern - hängt von entscheidungsführender Kommission ab, noch nicht klar was daraus 
wird

• Streitfall: Zusammenarbeit zivilen und militärischen Projekten (z.B. Katastrophenschutz), 
kann aber auch anders eingesetzt oder verstanden werden

• soll dieses Jahr noch in den Senat eingereicht werden, dieser entscheidet darüber
• Ziel: Zivilklausel soll Teil der akademischen Selbstverwaltung werden
• könnten nach Verabschiedung der Zivilklausel damit Professoren angegriffen werden in 

ihrem Forschungsbereich? Steuerung von außen eher möglich (laut den Leuten der AG 
Zivilklausel ist das an anderen Universitäten mit Zivilklausel nicht der Fall)



Protokoll FSR-Sitzung am 25.06.2012
Anwesend: Patricia Sieber, Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, Markus Fricke, Marco 

Blickensdorf, Insa Lietz, Martin Zimmermann, Jonathan Adam, Thomas Wolf

Entschuldigt: 

Protokollant: Insa Lietz

Zeit: 16:00 Uhr – 17:30 Uhr

TOP 1:   Post  
• Science-tech Hefte
• Neues Konto ist eröffnet
• Hinweis zur Semesterrückmeldung (Erhöhung um 4€)

TOP 2:   Finanzen  
• Kassen haben noch Biologen (bekommen Wechselgeld wieder)
• Nachbeschluss: diverse Ausgaben für Fak-Festival

◦ 41€ dafür: 9 dagegen: enthalten:
• Grillzubehör:

◦ 25€  dafür: 9 dagegen: enthalten:  
• Pavillon:

◦ 80€ dafür: 7 dagegen: 2 enthalten:  

TOP 3:   Fak-Festival Bio  
• Alles gut gelaufen, aber durch Fußballspiel am Freitag sehr voll
• Biologen wollten nicht, dass um 12 Uhr schon Schluss ist, somit ging die Schicht beide Tage 

mindestens eine Stunde länger und es musste aufgeräumt werden (und haben uns schon um 
15 Uhr erwartet)

• Freitag knapp 1300€ am Grill eingenommen, Sonntag circa 700€
• Grillkäse fast aufgegangen, Wurst zu viel
• Wir wurden nicht angesprochen, dass wir aufbauen (und abbauen) sollten
• Freimarken für Getränke waren nicht eindeutig geklärt und zu wenig für eine Schicht/pro 

Tag am Grill
• Wie ist das mit den Finanzen gelaufen?
• Besser: jeder trägt sich in Schichtplan ein, sodass nicht die Bioinformatiker für ein Gebiet 

verantwortlich sind

TOP 4:   Science-Hefte  
• Martin schreibt eine Mail, dass die Hefte für alle Interessierten im Sozialraum liegen
• Nächste Woche nachzählen, wie viele noch da sind

TOP 5  : Mentor für Stet  
• Bis letzten Montag hätten wir einen Mentor für die Stet festlegen
• Emanuel und Marco wollen das machen, Emanuel meldet das Frau Jäger

TOP 6:   Studiengangsvorstellung  



• Am 8. August, Seminarraum für drei Stunden für alle Studiengänge der Fakultät
• Wir müssten eine Präsentation von 15 bis 20 Minuten vorbereiten
• Markus und Thomas kümmern sich darum

TOP 7:   Anschaffungen  
• Grillreinigungszubehör müsste gekauft werden (Grillkratzer, Fit, Handschuhe, eventuell 

Grillanzündkamine, Tim-Mälzer-Grillzange)
• Pavillon (Markus bestellt)

◦ nicht-faltbar, wasserabweisend 2
◦ faltbar, wasserabweisend 5
◦ faltbar, wasserdicht 2

TOP 8:   FSR-Kom  
• Martin geht diesen Mittwoch hin

TOP 9:   Beauftragter für Google-Kalender  
• Protokollant wird Google-Kalender-Beauftragter, nebenbei

TOP 10:   Eval  
• Numerik-Vorlesdung steht nicht drin, Martin schreibt Bertram eine Mail



Protokoll FSR-Sitzung am 25.06.2012
Anwesend: Patricia Sieber, Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, Markus Fricke, Marco 

Blickensdorf, Martin Zimmermann,  Jonathan Adam
Entschuldigt: Insa Lietz, Thomas Wolf

Protokollant: Marco Blickensdorf

Zeit: 16:00 Uhr – 17:30 Uhr

TOP 1:   Post  
• keine Post

TOP 2:   Finanzen  
• nichts neues, wir warten auf den ersten Auszug vom neuen Konto

TOP 3:   Fakfest Auswertung  

1) Ob mit dem Fest ein finanzielles Plus erzielt werden konnte ist umstritten, kann aber noch 
nicht genau beurteilt werden, weil die Finanzen noch nicht abschließend geklärt sind.

2) 2)  Bei  den  Bands  gab  es  Sachschäden  und  einige  Kabel  sind  "verschwunden".  Das 
verschlechtert die Bilanz leider nur noch weiter. 

3) 3) Um ein Plus zu sichern, im nächsten Jahr, soll es Einlasskontrollen geben. Viele haben 
eigene  Getränke mitgebracht,  z.  T.  kastenweise.  Die  Umsetzung der  Einlasskontrolle  ist 
umstritten. 

4) Um weiter  Kosten zu sparen sollen weniger  Bands gebucht  werden. Die übrigen Bands 
könnten  dann  länger  spielen  oder  das  gesparte  Geld  in  einen  besseren  Tontechniker 
investiert werden. Der diesjährige bzw. das Ergebnis seiner Arbeit wurde von vielen Seiten 
als nicht ausreichend empfunden. Dafür übernahm er die Aufgabe ohne Bezahlung. 

5) „Unbekannte" hinter den Tresen stellten ein Problem dar, da sie im Weg standen und ev. 
unerlaubt kostenlos Getränke an Freunde verteilten. Im nächsten Jahr sollen die Helfer, d. h. 
die "bekannten erlaubten" hinter den Tresen gekennzeichnet werden, z. B. mit Armbändern.

6) Der  betrunkene  Biologie,  welcher  Freitag  Abend  das  Chaos  nach  dem  Fussballspiel 
perfektionierte,  war  wohl  zuvor  bei  der  Getränkebar  am Werk,  wurde  dort  irgendwann 
vertrieben und ging uns anschließend am Grill mächtig auf den Sack. Wer das war, konnte 
nicht festgestellt werden.

7) Die  obligatorische  Kritik  an  den Bioinformatikern:  Es  wäre  schön gewesen,  hätten  wir 
freiwilliger und spontaner eher angefangen und v. a. später aufgehört zu unseren Schichten. 
Das  wurde  wohl  implizit  angenommen,  weil  andere  dazu auch bereit  waren,  aber  nicht 
ausreichend kommuniziert. Dass die meisten unserer Leute in Wirklichkeit gar nicht auf die 
Minute  genau  ihre  Schicht  angefangen  und  abgeschlossen  haben,  wurde  nicht  so  recht 
wahrgenommen.  Offiziell  war  bekannt,  dass  wir  nicht  noch  mehr  Grillschichten/-zeiten 
abdecken  konnten,  inoffiziell  wusste  das  ja  doch  nicht  jeder.  Von  uns  war  keiner  zum 
Aufräumen  eingeteilt  (wissentlich!),  aber  dennoch  wurde  erwartet,  dass  sich  einige 
beteiligen.  Das soll  im nächsten Jahr genauer  geplant werden, damit es nicht wieder  zu 
Missverständnissen kommt. Es wurde behauptet, viele von uns hätten den Eindruck erweckt, 
zum grillen _gezwungen_ worden zu sein. Und das könnte dann auch der Grund für unser 
"zeitiges" Verschwinden und "geringes" Engagement gewesen sein. Nicht wie die anderen, 
was betont wurde,  die extrem großzügig (aber freiwillig!)  eher anfingen, länger blieben, 
aufräumten, mächtig Zeit und Arbeit investierten, guter Dinge waren usw.

8) Da man mit dem Grill kaum Gewinn erwirtschaften kann, soll nächstes Jahr das grillen von 



einer  externen Firma übernommen werden.  Die so freigestellten Hilfskräfte  können sich 
dann  irgendwo  und  irgendwann  als  Helfer  in  eine  Schicht  eintragen.  Wer  z.  B.  als 
Bioinformatiker unglücklicherweise z. B. bei der Getränkebar in eine Schicht nur mit z. B. 
Biologen gerät, der braucht nicht traurig zu sein, dass er keinen Gesprächspartner oder kein 
Gesprächsthema unter den "Fremden" findet - schließlich ist er zum arbeiten und nicht zum 
quatschen der Schicht zugeteilt wurden.

TOP 3:   Nachfolge Prüfungsausschuss  

– Patricia ist ein Semester in Italien deshalb braucht sie einen Nachfolger
– Wir werben, um die Stelle neu besetzen zu können
– Martin schreibt eine Mail

TOP 3:   Studieninfotag  

– wir fragen Mathe und Info was die genau Planen um uns abzustimmen

TOP 3:   Grillzubehör  

– ist bestellt

TOP 3:   Prüf-Prot-Server  

– soll bitte weiter gepflegt werden
– die elektronischen Eval-Hefte soll aber nicht dort gelagert werden

TOP 3:   FSR-Kom   

– die FSR-Kom wurde via Fragebogen evaluiert
– es  gibt  vom  Stura  offizielle  Verteiler  für  bestimmte  Gruppen,  wie  z.B.  Falkultät, 
Nebenfachstudenten etc. diese können auf Antrag verwendet werden. Könnte mal praktisch sein.
– Zivilklausel:  dagegen  nur  Geowissenschaften,  Medizin,  Mathe.  Insgesamt  gespaltene 
Meinung mit Tendenz zu ja, siehe FSR-Kom-Protokoll, es sollen auch Unterschriften gesammelt 
werden
– viele Fachschaften habe eine schlechte Finanzmoral, viele haben „schwarze Konten“ was zu 
oft stillschweigend hingenommen wird
– zwecks JeNah-Semesterticket soll die Nutzungsquote der Studenten erhoben werden

TOP 3:   STET  
– Marco und Emanuel sind für die STET angemeldet



Protokoll FSR-Sitzung am 09.07.2012
Anwesend: Patricia Sieber, Stefanie Dietrich, Emanuel Barth, Markus Fricke, Marco 

Blickensdorf, Martin Zimmermann, Thomas Wolf, Insa Lietz 

Entschuldigt:  Jonathan Adam

Protokollant: Patricia Sieber

Zeit: 16:00 Uhr – 17:00 Uhr

TOP 1:   Post  
• Werbung

TOP 2:   Finanzen  
• wir warten noch auf Kontoauszug des neuen Kontos

TOP 3:   Zivilklausel  
• unsere Position: wir hatten Gespräch mit den Leuten der Zivilklausel
• Ziel wäre die Offenlegung der Gelder von Professoren, um keine Gelder aus militärischen 

Mitteln zu nutzen; Selbstverpflichtung
• eine komplette Verhinderung von Forschung für militärische Zwecke wird wohl nicht 

umsetzbar (aber ist gewünschtes Ziel der AG Zivilklausel)
• wollen wir die Zivilklausel unterstützen:

Transparenz: dafür: 6 dagegen: 1 enthalten: 1
• insgesamt sprechen wir uns für Transparenz aus, aber gegen die volle Unterstützung der 

Zivilklausel
• Unterschriftenliste zur Zivilklausel: schwierig umsetzbar, da viele nicht genau Bescheid 

wissen über die Inhalte; deshalb unterstützen wir diese Liste noch nicht, solange es keine 
klare Stellung der AG gibt

TOP 4:   Nachfolge Prüfungsausschuss  
• es hat sich niemand auf die Anfrage zum Nachfolger gemeldet
• Emanuel übernimmt die Stelle

TOP 5:   Evaluation  
• Manuela (Qualitätssicherung der Lehre) möchte Informationen über die Eval haben, weil 

diese bei uns sehr ausführlich ausgewertet wird
• es werden nicht alle Veranstaltungen abgedruckt,  weil bei einigen Vorlesungen zu wenig 

Teilnehmer haben, bzw Seminare/ Praktika passen nicht auf Fragebogen
• Manuela würde sich um einen solchen Eval-Fragebogen für Praktika kümmern
• Konsequenzen:  Eigeninteresse  der  Professoren  (Feedback)  und  auch  der  Studenten  (bei 

Auswahl der Lehrveranstaltungen)
• ob Dozenten konkret etwas verändern durch die Eval-Auswertung, ist nicht offiziell bekannt
• guter Rücklauf der Fragebögen, viele Teilnehmer
• es sollen Umfragen zu Lehrformen (z.B. E-Learning) durchgeführt werden, dabei würden 

wir auch im Rahmen unserer Eval unterstützen
• es gab die Idee, die Eval auch per Internet durchzuführen; das ist daran gescheitert, dass die 

Teilnehmerzahlen dadurch zu stark sinken würden
• es wäre gut, die Eval von Seminaren, Proseminaren und Praktika auszuprobieren



• wir bleiben mit Manuela in Kontakt

TOP 6:   FSR-Kom: Selbstständigkeit  
• es geht um den Hochschul-politischen Einfluss der FSR-Kom
• welche Vor- und Nachteile hat die Eigenständigkeit ?
• spontaner Einfall Vorteile: ist unabhängig von StuRa, kann über eigenes Geld verfügen
• genauer fragen wir nochmal nach..

TOP 7:   Programmierübung  
• in unserem 4.Bachelorsemester ist das Programmierpraktikum, indem aber die meisten noch 

nicht gut auf das Programmieren vorbereitet; unsere Ausbildung in Programmierung lässt zu 
wünschen übrig

• Vorschlag von Herrn Amme:  er  nimmt die  Bioinformatiker  mit  in  seine  Vorlesung zum 
Lernen von Java

• zur  Umsetzung  soll  das  jetzige  Programmierpraktikum  als  empfohlenes  ASQ  eingehen 
(später vielleicht als Wahlpflichtfach) und die Vorlesungen von Herrn Amme mit in den 
Regelstudienplan aufnehmen

• Herr Böcker möchte Veranstaltungen zum Lernen verschiedener Skript-Sprachen anbieten

TOP 8: Grill sauber machen



Protokoll FSR-Sitzung am 16.07.2012
Anwesend: Patricia Sieber, Stefanie Dietrich, Emanuel Barth,  Marco 

Blickensdorf, Martin Zimmermann, Thomas Wolf, Insa Lietz, Jonathan Adam

Entschuldigt:  Markus Fricke,

Protokollant: Marco Blickensdorf

Zeit: 16:00 Uhr – 16:29 Uhr

TOP 1:   Post  
• T5 Jobmesse

TOP 2:   Finanzen  
• wir warten noch auf Kontoauszug des neuen Kontos

TOP 3:   Vollversammlung  
• wir müssen in diesem Semester noch eine Vollversammlung machen
• nächsten Montag zur Sitzungszeit
• es gibt wieder was von Subways, Jonathan kümmert sich drum
• Emanuel holt noch was zu trinken
• Email wegen Raum
• Martin verschickt Einladungen


